

Camille Lebel, volontaire, a fait une grande différence au sein du projet en Droits de la personne à Cape Town, Afrique du Sud.

Camille Lebel, 20 ans, a commencé à travailler en tant que volontaire pour Projects Abroad en mars. Après avoir participé à une mission humanitaire dans un orphelinat en Inde sous la supervision de notre institution, Camille s'est envolée pour Cape Town où elle a pu y faire un stage en droits de personne. Être volontaire pour Projects Abroad a pu permettre à Camille de confirmer sa décision d'étudier le droit à l'université. De plus, elle a pu faire une grande différence dans la vie de plusieurs Sud-Africains.



Participer au projet en Droits de la personne a pu donner à Camille l'opportunité de travailler avec plusieurs clients tout en ayant la possibilité de donner des programmes de formation au sein de certaines institutions. Parce que Camille est travaillante et qu'elle a un grand intérêt pour le droit, elle s'est vu confier de nombreuses responsabilités par les avocats du projet en Droits de la personne. Durant ses deux mois passés en Afrique du Sud, Camille a pu concentrer ses efforts sur plus de 25 dossiers portant, entre autres, sur la violence conjugale, le divorce, les droits de personne, la propriété et l'immigration. Camille a pu résoudre plusieurs cas en écrivant des lettres destinées aux clients et à certaines organisations, en rencontrant les clients, en se présentant en cour et en assistant à quelques cliniques juridiques. Les dossiers sur lesquels Camille a pu travailler étaient souvent très délicats. Elle a donc dû faire preuve d'une grande écoute envers les clients et leur donner un certain soutien moral.

Camille a également pu être impliquée au sein du département « Justice Sociale » de notre programme

en étant chargée d'animer un atelier ayant pour but d'apprendre aux femmes d'un centre d'hébergement et de réinsertion sociale à utiliser un ordinateur et Internet. De plus, Camille a assisté à certains ateliers donnés à Bonnytoun, un centre pour jeunes délinquants. Camille a ainsi pu aider les jeunes contrevenants accusés d'avoir commis un crime quelconque à développer de bonnes qualités interpersonnelles.

« Être volontaire au projet en Droits de la personne m'a donné l'opportunité d'acquérir certaines bases concernant l'étude du droit avant même d'entrer à l'université. Je me sens maintenant confiante en ce qui concerne mon futur parcours scolaire à l'Université de Montréal. En étant volontaire, j'ai pu réaliser qu'étudier le droit est ce à quoi je veux vraiment me destiner et ce pour quoi je suis prête à mettre beaucoup d'efforts » explique Camille. De plus, Camille qui est québécoise, considère le projet en Droits de la personne comme étant une excellente opportunité pour les francophones d'apprendre l'anglais. « Posez beaucoup de questions et n'hésitez pas à vous exprimer en anglais. » Être volontaire l'a certainement aidée à améliorer cette langue qu'elle tenait à maîtriser. « Être volontaire m'a donné l'opportunité d'améliorer mon anglais, car je devais écrire plusieurs lettres et faire d'innombrables appels. »

Ce qui a surtout marqué Camille lors de son expérience vécue au sein du projet en Droits de la personne, c'est lorsque les clients la remerciaient pour son aide. « Savoir que tu as fait une différence dans la vie d'une personne et qu'elle est reconnaissante et apprécie ce que tu as fait pour elle est un sentiment extraordinaire. Cela me donne une raison de croire que je peux être utile et faire une différence dans la vie des gens si je suis patiente et si je mets des efforts pour y arriver » explique Camille.

Nous espérons que l'histoire d'une volontaire formidable telle que Camille inspirera d'autres étudiantes et étudiants à joindre les volontaires de Projects Abroad pour faire une différence au sein de nombreuses communautés et pour s'enrichir d'expériences nouvelles.